

CANDIDATO A ALCALDE POR TIERRA AMARILLA JOEL CARRIZO EN ENTREVISTA CON DIARIO CHAÑARCILLO: "LO QUE LA COMUNA NECESITA ES UNA PERSONA CON EXPERIENCIA"

Como cada semana contamos con entrevistas para nuestros lectores, que también se transmiten a través de nuestra plataforma YouTube, en nuestro canal Chañarillo Tv, en donde esperamos que nuestra audiencia pueda conocer de manera más profunda a los candidatos en año de elecciones de concejales alcaldes, consejeros regionales y gobernadores.

En un año electoral, un año de nos complace presentar una candidatura independiente, que va por la alcaldía de la comuna de Tierra Amarilla, nos referimos al candidato Joel Carrizo, un hombre tierra-marillano, conocido por todos los habitantes, vecinos y vecinas de esta comuna agrícola minera, un hombre que por más de dos décadas está vinculado al sector minero. Especialmente gremial, pasando por todos los cargos; primero del sindicato de pirquineros de Tierra Amarilla y hoy en día también Asociación Minera de la misma comuna. También ostenta el cargo de consejero regional a representación de este gremio en la Asociación Nacional de Minería (SONAMI).

Joel Carrizo: Muchas gracias por la presentación Héctor y feliz de estar acá en Diario Chañarillo, el diario auténticamente regional.

Primero pedirte tu opinión respecto de las primarias que se realizaron en Tierra Amarilla, porque se convirtió en la única comuna de la región de Atacama que tuvo elecciones primarias, donde resultó vencedor el joven periodista Enrique Soto de Convergencia Social.

Joel Carrizo: Las primarias legales que se hicieron en Tierra Amarilla, involucran once partidos de la coalición de Gobierno, donde fueron tres representantes y salió primera mayoría, Enrique Soto que es un joven periodista cierto, que tiene ya un tiempo ejerciendo y a la vez también ha trabajado en el municipio, donde tiene conocimiento de la zona. Él está representando al sector oficialista, en un pacto que se hizo a nivel nacional, un pacto de gobierno con la DC.

¿Cómo ves la elección de octubre próximo enfrentando al ganador de las primarias y también la repostulación del actual alcalde Cristóbal Zúñiga?

Joel Carrizo: Siempre el candidato en ejercicio es el candidato para vencer. Yo soy un candidato netamente independiente. También está Yhanss Delgado que tiene una trayectoria anterior. Fue alcalde en dos oportunidades y hay un candidato que está por definirse en el sector de RN. Más el candidato de las primarias, que tuvo la particularidad que en todo el país tuvo muy baja convocatoria, eso no refleja realmente el sentir que va a haber en octubre cuando sean ya las elecciones.

¿Qué diferencia su candidatura con el resto?

Joel Carrizo: Bueno hay diferencias notables, tengo unas aprehensiones en mi corazón desde hace bastante tiempo que se habla mucho de que se necesitan candidatos jóvenes y eso en Tierra Amarilla ha sucedido por más de 30 años. Nosotros tuvimos el alcalde más joven de la vuelta a la democracia con Yhanss.

Después tuvimos jóvenes concejales, uno de ellos fue el que denunció a Yhanss que le costó la salida del municipio, muy joven.

Tenemos también a Carlos Barahona, fue un alcalde tremendamente joven a los 36 años, falleció y había sido alcalde. Y ahora nuevamente nos repetimos el alcalde más joven de Chile con Cristóbal, entonces, yo creo que le hace falta un poco de expe-



riencia también ahora ya con todo lo que ha pasado. Tierra Amarilla se convirtió en una comuna muy conocida, pero con cosas malas o feas más que por cosas positivas, entonces yo creo que tengo la capacidad con toda la trayectoria que he dicho en la parte gremial y como ciudadano involucrado siempre en cosas tierramarillanas, con los mineros, con la gente de la agroindustria, con los deportistas, con todo el ámbito del quehacer porque cuando uno deja de hacer deporte, empiezan los hijos a hacer deporte, entonces solamente van cambiando los rangos etarios pero en el fondo estamos siempre involucrados.

He tenido mucha influencia en la empleabilidad que se le ha dado a la minera, las oportunidades que se le han dado a las personas de Tierra Amarilla. Como institución donde hemos hecho algunos convenios con ellos para que puedan acceder a un empleo los jóvenes, a las prácticas y también los estudiantes.

En los cursos de aprendices de mujeres fuimos pioneros en incentivar a la minera, en incorporar a la mujer en la actividad minera. Ahí hablo en plural como asociación de pirquineros y sindicatos de pirquineros y también como zonal. Entonces como zonal tenemos esta experiencia en la parte educacional. Cuando fuimos sostenedores del Liceo Jorge Alessandri fuimos un ejemplo de cómo se deben llevar las cosas en la educación técnica, y eso nos marcó cuando se nos quita el contrato de sostenedor y pasa a esta fundación educacional y el liceo empieza a retroceder en sus resultados y en la cantidad de técnicos que dejaron de llegar a la pequeña y mediana minería.

Los que salieron y se incorporaron a la pequeña y mediana minería todavía están en los puestos y eso lleva a un gran porvenir a ellos y sus familias y su entorno. Así que yo creo que con toda la experiencia que he



ganado en estos años tengo la competencia para poder desarrollar una buena administración en Tierra Amarilla. No soy un aparecido ni nada, soy de familia de Tierra Amarilla, por padre, madre, abuelos y bisabuelos que fueron hasta la guerra.

Joel cuál es tu impresión respecto a las demandas que están abiertas en contra de quienes resulten responsables por los hechos de contaminación, hablamos del socavón, etc. ¿Como alcalde preservarías en estas demandas?

Joel Carrizo: Lo primero que haría en el cargo es juntarme con todos los ejecutivos de todas las mineras que nos rodean para ver su modo de pensar, sus estrategias, pero también decirles que vamos a revisar las demandas, porque no podemos decirles que no vamos a perseverar, pero tampoco que sí. Porque al final nos puede llevar a un mal resultado en el plano comunal, porque todo lo que se gane se va al erario nacional y nada queda en Tierra Amarilla.

Sí, debemos trabajar con las mineras y vamos a hacer que las mineras cumplan el rol que les corresponde en el desarrollo de la comuna y eso significa, hacer escuelas, tener la posibilidad de desarrollar infraestructuras y hacer viviendas, pero eso se logra en armonía y dialogo y con el apoyo del concejo, porque también hay que tomar en cuenta que a los representantes de todos los sectores que están representados en el Concejo Municipal.

En esa línea, tenemos clara la película porque tenemos una relación muy fluida con las mineras por los cargos que ostentamos y de representatividad que tenemos en el quehacer minero de este país.

Estamos afiliados a la Federación minera más grade de Chile que es SONAMI y tenemos que sacarle punta al lápiz en el sentido de caer en la legalidad, en la sustentabilidad y en la productividad, en lo social, porque las cosas tienen que ir de la mano.